

XIX ANNIVERSARIO MORTE GRAMSCI

2014 10

XXX^A anniversario della morte di Antonio Gramsci

Il Comitato Centrale e la Commissione Centrale di Controllo del P.C.I. riuniti in una solenne seduta pubblica hanno commemorato Antonio Gramsci nel XXX anniversario della sua morte. Luigi Longo, segretario generale del P.C.I. ha pronunciato un discorso sul tema "Gramsci oggi", al teatro Eliseo, a Roma, gremito in ogni ordine di posti.

Presiedeva l'Assemblea Mauro Scoccimarro che ha brevemente illustrato il significato della celebrazione.

Kotzias Kostas, scrittore greco della resistenza, salito alla tribuna, tra gli applausi scroscianti ha detto che l'insegnamento di Gramsci è oggi, per il popolo greco estremamente attuale e servirà di esempio nella lotta contro il fascismo.

Tra i presenti vi erano Parri, Santi, Vecchiotti, Valori, Anderlini, Gatto, Levi, il vice sindaco di Roma Grisolia, e i rappresentanti dei paesi socialisti.

Ha quindi preso la parola Luigi Longo che ha illustrato la figura di Gramsci non solo come maestro ed eroe, ma come militante rivoluzionario e come colui che ha saputo tracciare la via per il più grande partito operaio nell'Occidente capitalistico.

Roma 17.5.1967

Commemoration de A. Gramsci

Dans le XXXe anniversaire de la mort de A. Gramsci une importante manifestation s'est tenue à Ales, la ville où Gramsci est né et une autre à Ghilarza, la ville où il a demeuré jeune et où sa maison a été transformée en musée et une place a pris son nom. Pendant la manifestation ont parlé le président de la Région de la Sardaigne, Umberto Terracini du Bureau Politique du Parti communiste, et dirigeants du Parti socialiste, du Parti socialiste Unitaire, du Parti Sarde d'action et de la Démocratie Chrétienne.

La fête du 1^{er} Mai

La fête du Premier mai a été célébrée à Rome, en coïncidence avec la fondation de la Bourse du Travail de la Capitale, avec une grande manifestation populaire dans la Place S. Giovanni. Milliers de travailleurs, surtout édiles, ont participé avec leurs familles au grand meeting organisé par les syndicats. Le meeting a été une démonstration de lutte pas seulement sur les problèmes des salaires, mais aussi sur les problèmes de la paix et de la démocratie. Parmi les orateurs officiels, qui étaient Vittorio Foa, du secrétariat général de la CGIL, et Anna Maria Ciaï et Mario Mezzanotte de la Bourse de Travail de Rome, il avait un étudiant grec qui a lancé un émouvant appel pour la lutte contre le fascisme.

1.5.67

XXX Anniversario de la mort de Antonio Gramsci

Antonio Gramsci est né à Ales, dans la province de Cagliari, le 22 janvier du 1891, et a vécu pendant l'enfance dans la ville de Ghilarza. Depuis le 1912, étant étudiant, Gramsci demeure à Torino, où rencontre l'avantgarde du mouvement ouvrier italien, constituée par la classe ouvrière de la FIAT, et où prend les premiers contacts avec la pensée marxiste. A Torino Gramsci devient un des dirigeants du Parti socialiste. Le premier mai du 1919 Gramsci fonde l'hebdomadaire "L'Ordine nuovo", le premier journal italien qui commence à propager et étudier le leninisme et les conquêtes de la Révolution d'Octobre. Le journal est fait par l'aile gauche du Parti socialiste, et le groupe de Gramsci sera parmi les fondateurs, du Parti Communiste, né ~~dans le~~ 21 janvier du 1921. A Torino, pendant la grande grève du 1920, sera Gramsci à proposer le mot d'ordre sur les Conseils ouvriers d'usine, comme une expérience de pouvoir soviétique. La réaction fasciste trouve Gramsci très engagé dans la lutte et déjà dirigeant de premier plan du jeune Parti communiste. Délégué du PCI à la Troisième Internationale, député au Parlement, Gramsci avec Togliatti écrit les Thèses du Congrès de Lyon, dans lequel l'aile sectaire du Parti est battue sur la base d'une nouvelle ligne politique que transformera le parti en une grande organisation révolutionnaire. L'8 novembre du 1926 Gramsci est arrêté par les fascistes et envoyé comme déporté dans l'île de Ustica. Processé le 4 juin du 1928 est condamné à vingt ans de prison. Voilà les photos d'identification de la police et la cellule de la prison de Turi, où Gramsci travaille sur les célèbres manuscrits appelés "Cahiers de la prison". Voilà quelque exemplaire de son travail. Le 27 janvier 1937, Gramsci meurt, tué par le dur régime de la prison fasciste.

~~En~~ Dix ans après dans l'Italie libérée, le 27 janvier du 1947, Togliatti commémore, à Cagliari, la mort de Antonio Gramsci:

Dans le XXX anniversaire de sa mort le peuple italien a rendu un hommage solennel à ce grand révolutionnaire italien. Dans la ville de Cagliari a été organisé un symposium d'études sur la pensée de Gramsci et dans la ville de Ghilarza a été ouvert un musée de la maison où il a demeuré enfant.